





Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión siendo presidida por el Sr. Barceló, asistiendo los Sres. Vicens, Sans y Aguiló. Se dió cuenta del expediente remitido por el presidente de la Diputación con motivo de la denuncia que le fué presentada por varios asilados contra el celador D. Clemente Serra para esclarecer los actos de indisciplina ocurridos. Y después de enterarse de que dos asilados habían recibido varias contusiones y uno de ellos una pequeña herida ocasionada por el celador; de que los asilados habían llevado á cabo hechos de desobediencia, que explicó el vicepresidente, se acordó por unanimidad. 1.º Expulsar de la Casa Misericordia á los acogidos Domingo Francisco Ignacio, Bartolomé Llorens Bestard y José Amat Esmir por la reiterada insistencia con que inducen á sus compañeros á cometer faltas de insubordinación y actos de indisciplina; cuyos individuos no podrán en lo sucesivo ser nuevamente admitidos en dicho establecimiento. 2.º Imponer á los asilados que tomaron parte en la insubordinación el castigo de privación de salida del establecimiento durante un mes. 3.º Dejar cesante al celador don Clemente Serra por faltas cometidas en el desempeño de su cargo. Se acordó admitir en la Inclusa á un niño hijo de unos consortes vecinos de Vall de Mosá; y en el departamento de dementes á Antonia Matas Serra. Se enteró de que el Ayuntamiento había con cedido permiso para que la Diputación pueda hacer colocar una tubería conductora de agua en la plaza del Hospital. Se enteró de haberse verificado do escrituras de prohijamiento, y se levantó la sesión.

Gacetilillas

Esta mañana ha sido conducido á su última morada el cadáver del joven don José Rubert. El entierro ha sido suntuoso y sobre el féretro y en un carruaje se hallaban depositadas numerosas coronas. La concurrencia que asistió á aquel acto fué numerosa, lo cual prueba las muchas simpatías de que gozaba el finado y distinguida familia, á la cual reiteramos nuestro más sentido pésame. De Barcelona han venido esta mañana en el vapor *Balear* nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Miguel Sarriento y el celebrado pintor y escritor D. Santiago Russiñol, que permanecerá una temporada en Sóller con objeto de pintar algunos cuadros y terminar una obra teatral, cuyo esbozo tiene ya trazado. Hemos recibido el núm. 110 del *Boletín de la Cámara Oficial de Comercio Industria y Navegación de las Islas Baleares* correspondiente al 31 de agosto último.

Cámara de Comercio

Anoche, en sesión ordinaria, se reunió la Junta de la Cámara de Comercio de esta localidad. Después de abierta la sesión por el señor Presidente, se procedió á la aprobación del acta de la anterior. Se dió cuenta del buen resultado que van ofreciendo los trabajos de propaganda para el engrandecimiento de la Cámara, y se acordó admitir á varios socios nuevos. Se hizo un estudio detenido del asunto relativo á procurar la disminución de la circulación de calderilla. Se dió cuenta de una R. O. por la que el Gobierno concede á D. Manuel Menero permiso para la instalación de unos almacenes generales de mercadería, acordándose por este motivo dirigir una comunicación dando las gracias al Ministerio correspondiente. Se acordó además pedir al Gobierno que consulte á la Cámara, antes de proceder á la aprobación de los planos que han de servir para llevar á cabo la obra. Ocupó la atención de la Junta también la cuestión de comunicaciones marítimas y telegráficas, acordando pedir á nuestros representantes en Cortes, que soliciten del Gobierno el aumento de consignación para mejorar estas comunicaciones en los presupuestos próximos. Se dió cuenta de haberse presentado un asunto al arbitraje de la Cámara, acordándose estudiarlo. Se acordó que la sección de navegación amplíe el informe, que en otra ocasión dimos á conocer desde estas columnas, relativo á la reorganización de Juntas de Obras del Puerto, á fin de apoyar debidamente la exposición que la Cámara de Comercio de Cádiz, ha elevado al Ministerio de Agricultura sobre dicha R. O.

Se acordó adherirse telegráficamente al banquete con que las sociedades económicas de Barcelona, despedirán hoy en aquella capital á los representantes de las industrias españolas que van á la América del Sur, para fomentar las relaciones comerciales con España. Se dió cuenta de otros trabajos realizados por la sección de industria de la Cámara, relativos al proyecto de ley sobre alcoholes y se acordó elevar á las Cortes, antes de que se reunan una exposición combatiendo los defectos de que adolece dicho proyecto á juicio de la Cámara. Se acordó contestar á una comunicación del Ministro de Estado, de conformidad con la circular que éste ha dirigido á los representantes consulares y diplomáticos españoles, con objeto de adquirir nuevos mercados y mejorar los existentes para los productos españoles en el extranjero. El Sr. Tesorero de Hacienda ha remitido al Gobierno civil relaciones nominaciones de contribuyentes que no han satisfecho sus respectivas cuotas por contribución industrial dentro del plazo reglamentario. Por el Juez Instructor de la comandancia de Marina se cita, llama y emplaza á los dueños del falocho apresado con 22 bultos de tabaco en aguas de Cabrera por el vapor *Salvador*.

El Sr. Lerroxx en Zaragoza Madrid 2 á las 9'15. Zaragoza.—Se ha celebrado un mitin republicano reinando gran entusiasmo. El señor Lerroxx que acababa de llegar pronunció un discurso de tendencias radicales; y dirigió ataques al gobierno y á la reacción. Fué muy aplaudido.

Incomunicados.—Huracán Madrid 2 á las 9'15. Ronda.—Han ingresado en la cárcel 13 individuos complicados en los sucesos de Alcalá del Valle, los cuales permanecen incomunicados. Avila.—Se ha desarrollado sobre esta capital un fuerte huracán que ha causado grandes desperfectos en la población, sin que hayan ocurrido desgracias personales. Viaje de S. M. el Rey Madrid 2 á las 9'15. Jaca.—Reina en ésta gran animación. Todas las fondas y casas de huéspedes están llenas. Ha llegado un escuadrón que escoltará á S. M. el Rey. La carrera que éste ha de seguir está adornada con flores y arcos. El Rey se hospederá en el palacio episcopal. En honor del Rey Madrid 3 á las 9'15. Logroño.—En el Teatro Principal de esta capital, se ha celebrado una función de gala en honor de D. Alfonso XIII, que ha resultado brillantísima. El Rey, acompañado de los Príncipes y altos dignatarios, ocupaba un palco de proscenio, lujosamente adornado y que llamaba la atención por su buen gusto. Se cantaron numerosas coplas alusivas al Rey, resultando éste vitoreado en diferentes ocasiones. La función terminó en medio del más perfecto orden, habiendo resultado numerosísima la gente que acudió á presenciarla. A la salida y desde una tribuna, presenció el Rey los fuegos artificiales que en su obsequio se dispararon. Concedió 3.000 pesetas á los establecimientos de beneficencia, lo que dió origen á acrecentar por parte del público las simpatías hacia su soberano. Liquidación satisfactoria Madrid 2 á las 10'30. Los datos de importación durante los siete prime os meses del año actual, arrojan un total de

ingresos en la liquidación de 467 millones 946.431 pesetas, es decir 16 millones de pesetas más que en igual periodo de tiempo del año 1902. La exportación se ha elevado á 446.378.385 pesetas ó sean 27 millones más también que en igual periodo del 1902. Y por último, la recaudación de Aduanas en el mismo periodo de tiempo ha sido de 100.789.966 ó sean cinco millones más que en el año último. El Ministro de Hacienda se halla al parecer satisfecho del resultado del balance de los citados siete meses del año corriente.

Enfermedad epidémica Madrid 2 á las 11'30. Telegramas recibidos de Cuba dicen que los naturales de aquel país se hallan alarmados ante el desarrollo de una enfermedad extremadamente infecciosa que causa gran número de víctimas. La citada enfermedad se ha desarrollado en una mina de hieiro, en las inmediaciones de la Habana, llamada Danguinginas. El Consejo médico de aquella capital se ha reunido con objeto de averiguar el origen del mal, lo mismo que su curación y extirpación. Aquellos opinan que no se trata de cólera ni peste, sino de la enfermedad conocida por la Malaria ó fiebres infecciosas en forma epidémica. Tampoco se trata del vómito. La enfermedad citada hace estragos por lo que se halla alarmada en extremo aquella población. Tómanse medidas energicas para extirparla en plazo breve. S. M. el Rey.—Desmentido.—Llegada Madrid 2 á las 14'40. (URGENTE) Huesca.—A las doce ha llegado el Rey siendo aclamado con entusiasmo.

El señor Villaverde ha desmentido que concertara en San Sebastián tratado comercial con Francia. Regresaron los ministros señores Gasset y Cobián. La bolsa de hoy Madrid 2 á las 16. (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with financial data including interior and exterior market movements, exchange rates, and interest rates.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION Gasset en Palencia Madrid 2 á las 1'45. Palencia.—El ministro de Agricultura, señor Gasset, almorzó en casa del señor Calderón, y recibió numerosas visitas. Visitó la estación enológica, la fábrica de mantas y otros edificios. A las siete de la tarde de ayer asistió al banquete con que le obsequió la Diputación. A las once de la noche marchó hacia Madrid. Sociedad de resistencia Madrid 2 á las 9'15. San Sebastián.—Se ha celebrado una sesión en el Ayuntamiento

(44)

(45)

(46)

(47)

sión y respondió.—La reina madre intervino en eso. —Eso más!—exclamó el rey, y Pibrac dirigió una elocuente mirada al paje Gauthier.—Déjanos,—le ordenó el rey, y Pibrac, con gran misterio, dijo entonces: —Me fué á informar y averigüé una porción de cosas. Los reyes de Navarra están regañados... La reina madre intervino en el asunto.—el rey frunció el entrecejo,—y Vuestra Majestad no habrá olvidado el asunto de cierto platero Lorient al que asesinó Renato... —¿Y qué tenía una mujer preciosa, pardié!—interrumpió Carlos IX, y Pibrac continuó.—Pues bien, según parece, esa mujer se convirtió en un instrumento en manos del duque de Guisa y de la reina madre. El rey de Navarra, antes de casarse se enamoró de ella y la reina Catalina hizo que la volviese á encontrar en su camino. —¿Y Margarita es celosa? —La demostraron tan claro como la luz del sol que su esposo la engañaba, y á esto se debe el que, indignada la reina, se haya marchado á no sé qué país y el rey de Navarra echó á correr tras ella para disculparse, ¿la alcanzará? Lo ignoro. Carlos IX se dejó llevar de un acceso de súbita alegría y exclamó:—Tendría que ver que mi hermana se hubiese mar-

chado á Navarra y que Enrique, en persecución de su mujer, se volviese á sus estados. Desde Nerac á París la distancia es grande. —Ocho jornadas á caballo,—dijo Pibrac y el rey continuó:—Y una vez en sus estados se quedará en ellos... Pibrac estaba en vena aquel día para adivinarlo todo, y replicó:—Y de ese modo no volverá á hablar á Vuestra Majestad de la dote de su mujer. El rey se echó á reir con toda su alma y Pibrac se dijo que aquella era la mejor ocasión para hablarle de la reina Catalina, pero pareció que aquél adivinaba su pensamiento, porque le dijo:—La desaparición de los reyes de Navarra, no me explica la de mi madre. Al decir esto el rey se puso muy serio y miró al blanco de los ojos á Pibrac, que se apresuró á decir:—Es muy peligroso, señor, jugar con fuego y calentar en el pecho á una serpiente aletargada por el frío y volver á hacer amistad con aquel á quien se quiso hacer asesinar. Estremeciéndose el rey y dijo bruscamente:—Explicas con claridad,—y Pibrac pareció como que vacilaba y murmuró:—Es que ya sabe Vuestra Majestad que es muy peligroso para personas de mi clase el ocuparse de los asuntos de la reina madre.

¿habrá sido capaz el duque? dijo el rey y Pibrac contestó:—Así lo creo. —¡Montad inmediatamente á caballo y salid en persecución suya! Por los labios de Pibrac vagó una socarrona sonrisa: Creó, respondió, que aún cuando reviente diez caballos no adelantará nada, porque nos llevan doce horas de ventaja, y que lo mejor sería prender á La Chesnaye ¿quién sabe? Puede estar más enterado que nosotros y le haremos hablar. —Sea, hacedlo así, dijo el rey y Pibrac se dirigió á la puerta. ¡Eh! Decídmelo antes vuestra opinión: ¿con qué objeto se apoderó Guisa de la reina madre? —El duque quiere tener en su poder un rehén y además todos los príncipes loreneses tuvieron grandes deseos de poseser cierta fortaleza fronteriza que pertenece al rey de Francia. —Si os referís, amigo mío, á Dieulouard; muerte de mi vidal han contado sin la huésped, exclamó el rey al que Pibrac dirigió una mirada interrogadora. El rey había recobrado su calma y su humor voluble y con soberbia sangre fría, prosiguió:—Mis primos los de Lorena pueden tener en su poder todo el tiempo que quieran á la reina madre, que á cambio de ella no les daré á Dieulouard. Y además, bien pesadas las cosas, no creo

de l rey de Francia... —Me consta que sois muy adicto á nuestro Enrique. —Precisamente vengo á verte para hablar arte de él. No se halla en el Louvre. —Ya lo sé, respondió Malicán guiñando los ojos, y os aconsejo que no os apuréis por lo que pueda sucederle. —Si sabes donde está, supongo que me lo dirás. —No. —¿Y por qué no? —Porque es un secreto que no me pertenece. —¿Y si yo te pido, por interés de nuestro rey que me lo confíes? —No lo haré. —Mira que quizás le va en ello la vida. Malicán se echó á reir, y respondió:—A estas horas no tiene que temer nada de nadie. Estoy seguro de ello. El tabernero era testarudo como un mulo español, y Pibrac, que lo sabía, dijo:—Conformes, pero, al menos me harás un favor, amigo Malicán. Escúchame y fijate bien. El rey de Navarra está ausente, sabes en donde se halla y no quieres decirme... —Juré no revelarlo... —Conformes; no te lo pregunto, y sin

